## SHEINBAUM INSISTE EN ELIMINAR EL INAI: "LA TRANSPARENCIA NO REQUIERE GRANDES ORGANISMOS", AFIRMA

Por Redacción / El Independiente

a transparencia de la información "no requiere grandes organismos ni grandes burocracias para que sea una realidad", advirtió la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, ante la solicitud de diálogo que lanzó el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), previo al inicio de la discusión legislativa para desaparecer a los organismos autónomos.

"Tendría que verlo el Congreso, si se hace también una serie de foros en particular para este tema; (pero) lo he dicho varias veces, no es la primera vez que lo digo y acostumbro a decir lo que pienso: el tema de la transparencia no requiere grandes organismos ni grandes burocracias para que sea una realidad".

En conferencia, luego de reunirse con un tercer grupo de gobernadores -esta vez del centro del país-, en un hotel de la colonia Tacubaya en la Ciudad de México, la morenista argumentó:

"El tener grandes institutos, que es algo que ocurrió en México en el pasado, había una enormemente corrupción, pero eso sí, se creaban grandes organismos para combatir la corrupción y, de todas maneras, seguía habiendo corrupción".

Luego, intentó suavizar: "En el caso particular, por supuesto que nosotros estamos comprometidos con la transparencia, pero lo dije en el debate, lo dije en la campaña, resulta que la que fue candidata del PRIAN tenía contratos con el INAI, mientras defendía al INAI y se encontraron características de corrupción dentro del INAI". Aunque no lo mencionó, se refirió a su excontricante presidencial, Xóchitl Gálvez.

"El asunto es: ¿queremos que haya transparencia? Sí queremos que haya transparencia. ¿Requerimos grandes organismos? Pues no necesariamente. Ya está la iniciativa en el Congreso y ya le corresponderá a los diputados y diputadas hacer esta revisión".

## SHEINBAUM JUSTIFICA INVITACIÓN A PUTIN, NO REVELA QUIÉNES HAN ACEPTADO

Por otro lado, Sheinbaum justificó la invitación al mandatario de Rusia, Vladímir Putin, a su investidura como parte de una convocatoria general a todas las naciones con relaciones diplomáticas, pero no reveló quiénes han confirmado su asistencia.

"Son notas diplomáticas que se envían normalmente cuando hay tomas de posesión (presidencial) y se envían a todos los países en donde hay relaciones", explicó Sheinbaum.

Tras la polémica que causó la noticia el martes en la prensa rusa, la próxima mandataria, quien asumirá el 1 de octubre, no precisó si en la ceremonia de investidura estaría presente Putin, quien tiene una orden de aprehensión de la Corte Penal Internacional (CPI) por la invasión de Ucrania.

Tampoco aclaró, a pregunta expresa de periodistas, si espera la asistencia del primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, o del mandatario de Venezuela, Nicolás Maduro.

Hace una semana, Sheinbaum adelantó que Ecuador y Perú no estarán invitados a su investidura, al no estar de acuerdo "con la política que se ha tenido" y que ha generado conflictos diplomáticos entre México y los dos países suramericanos.